日本聖公会

2025年2月号

発行所

神戸教区事務所

TEL 078(351)5469

FAX 078 (382) 1095 https://www.

nskk-kobe.org/

発行責任者 林

印刷所

文明堂印刷所

司祭

和広

せん。これからなされる各部、

しは正確に把握できておりま

第694(定品 (議長挨拶) 教区会 開催に

神戸教区管理主

教

ル

力

武

藤

謙

第94 (定期) めさせていただきますが、 教区会運営も違う点がありま ださる皆さまに心より御礼申 くださった皆さま、 たすべての皆さま、 きますことを主に感謝いた 皆さまのご理解とご協力をお 慣れな点もあると思います。 しあげます。 局をはじめ教区会を準備して 区会のためにお集りいただい いいたします。 管理主教として議長を務 Ħ 早朝より各地より教 日本聖公会神戸教区 各教区によって 教区会を開催で 支えてく また書記

提出されました。主教会では 幸司祭から首座主教に対して 管理主教委嘱協議の依頼書が 日 折に、 本聖公会第68 5月28日~ 常置委員長の上原信 30日に行われた (定期) 総会

神戸教区のこと

管理主教に委嘱されました。 戸教区常置委員会と協議を行 会を開催し、 談しました。 7月25日付けで私が神戸教区 休養が必要であると判断し 上 原 また小林尚明主教とも面 樂正 首座 そして臨時主教 小林尚明主教は 主 一教と 私 が 神

困難な状況に置かれたままに ごしてまいりましたが、 常置員会とも協議しながら過 た 本当に申し訳ありませんでし していたこと、さらに不安や 職の皆さんを傷つけたこと 尚明主教に関する問題に関し 心よりお詫び申し上げます。 不信を招いてしまったことを て十分な対応ができず、 の言動によっても信徒、 私が管理主教になってから わた 聖

会などからの要望もあり、 この件については常置委員 11

> そこで出された質問に対して 月29日に 意見を伝えることになってい とも面談して主教会としての 係聖職と面談いたしました。 文書でお答えいたしまし また今後は小林尚明主教 主教会が常置委員また関 臨時主 開

とっても安心・安全な共同体 乱が解消されることが最優先 ませんが、一刻も早くこの混 後について明確なことは言え 17日までとなっており、 会とも協議しつつ取り組んで るように管理主教として主教 宣教・伝道・牧会に取り組め となり、教区が一つとなって の課題です。神戸教区が誰に いります。 小林尚明主教の休養は12月 その

き、 神戸教区のこの一年 取り組みに関して、 わた . О 働

えてくださるようお願いいた

上教会を

を願っております。 に神様から与えられた恵みを くださるようお願いいたしま 各委員会の報告をよくお聞き 感謝し、またこれからの課題 について聖霊の導きを祈りつ ともに協議くださること 報告の一つひとつのうち

日本聖公会に関して

神の 2 よう 「呼びかけ」は、 I) 年日本聖公会宣教協議会から 会の宣教の指針となるもので 日本聖公会全体、 よう」というものです。 れたが、今年2月に「2023 本聖公会宣教協議会が開催さ もこの「呼びかけ」を指針と びととなるために~ 呼びかけ」が出されました。 「ここからまた歩きはじめ 昨年11月に山梨県清里で日 それぞれの教会において 人々の声に耳を傾けよ み声に耳を傾け ~いのちに仕え、 宣教・伝道の計画を考 世界の声に耳を傾け これからの 各教区、 この とな ょ 1. う

します。「2023年日本聖 教会に届いていますので是非 公会宣教協議会報告書」が各 お読みください 主教会は2月8日付けで日

いて学び、

話し合ってくだ

関して、主教会でも学びを重 踏まえつつ、この主教会教書 同じ見解を持ちえないことを ティのすべてのことについて では各教区主教がセクシャリ 換を行ってきました。 ドラインをも参考に、 の尊厳」に関するランベス・ れたランベス会議での なっているセクシャリティに オンにおいても大きな課題に 界のアングリカン・コミュニ るために」を出しました。 方々の尊厳、 るセクシャリティ(注)の を出しました。 コールの協議、採択などを経 本聖公会主教会教書 また2022年に開催さ セーフチャーチ・ガイ いのちが守られ 「あらゆ 意見交 現時点 「人間

ため、 て差別され排除されないよう しもがセクシャリティによっ 日本聖公会のメンバーの誰 また尊厳を脅かされない 各教会でもこの課題に

> 答」 などの試用版が出てくる予定 さげる祈り、 朝・夕の祈り、 年になって「詩編」「教会問 試 すでに主日聖餐式聖書日課は 会で決議、 で協賛を得、 2026年の日本聖公会総会 作成作業が行われています。 さるようお願いいたします。 です。どうか各教会において、 います。また今後は聖餐式文、 委員会によって新しい祈祷書 用されていましたが、 日本聖公会では祈祷書改正 の「試用版」が出されて 発行の予定です。 2028年の総 死に関する諸式 病者と共にさ 今

したちにとって大切な宣教の 周年を迎えました。10月21日 るようお願いいたします。 を手に取り、 らない大切な信仰の書です たちの信仰生活になくてはな 祷書改正委員会に意見をお伝 れました。 協働40周年記念大会が開催さ から24日に済州島で日韓宣教 各教会に送られている試用版 えください。祈祷書はわたし に用いてください。 公式な宣教協働が始まって40 日本聖公会と大韓聖公会の 試用してくださ

てメッセージを出し、

ください。 ジが各教会にも配布されると もなく、記念大会のメッセー 史を踏まえながら、「東アジ 朝鮮半島の南北分断という歴 のことですので、 共に歩もうとしています。 をともに担いつつこれからも とそれによってもたらされた 日本による長年の植民地支配 の平和」という大きな課題 是非お読み ま

さい。

現わしましたのでお読みくだ るために尽力していく決意を

主教ジャスティン・ウェ 11月12日にカンタベリー大 ル

また個人でも試用版を積極的 そして祈 ビー師父が辞任声明を出され 辞任されるとのことです。日 をとることができなかったこ 報告を受けながら、 青年への度重なる虐待事件の ジョン・スマイスによる少年・ 年にわたって行われていた ました。 1970年代から長 とを認め、その責任をとって てまた組織として十分な対応 個人とし

パートナーであり友人です。 大韓聖公会はわた

> チの構築に努力し、すべての 共に、より一層セーフチャー ミュニオンにつながる教会と

人びとの命の尊厳を大切にす

決定機関に女性が30パーセン 012年から昨年までに意思 教会宛に出されています。 声 0 、を」アピール文が各主教、 2の担当者から「20304 日本聖公会女性に関する課 意思決定にもっと女性の 2

を自らのこととして受け止 公会においても、この出来事 リー大主教の辞任声明を受け 本聖公会主教会はカンタベ め、世界のアングリカン・コ 日本聖 このことを覚えてくださるよ パ 0 す 伝えくださるようお願いしま 教会では来年度教会委員、 うお願いいたします。また各 れる常置委員選挙においても I) 関に占める女性の比率を40 されてきましたが、 と女性の声を」アピールをお 0 各教会にて信徒の皆様に「2 徒代議員選挙が行われます。 3 0 4 0 組みです。本教区会で行わ ーセント以上に、という取 40年までに、意思決定機 参画すること取り組みがな 意思決定にもっ さらに2

あり、 願っています。 区会を通しても神の栄光を現 わすことができますようにと のうえに聖霊の導きが豊かに これから始まります教区会 わたしたちがこの教

指向、 (,) 関係性を含んでいます。 で、 (注) セクシュアリティとは · ます。 性にまつわる総合的な概念 性表現、 人格的な要素や他者との 体の性などのことを言 性的指向、 恋愛

収穫感謝献金御礼

マーガレット (高知聖パウロ教会信徒 佐藤

2 人々の声に耳を傾けよう〈教会・地域・となりびと〉

「セーフチャーチにしよう…開かれた教会、すべての人が安心できる場所」

司祭

ペテロ

中

原

康

貴

2023年 日本聖公会宣教協議会からの呼びかけ④



のためにお献げいただきまし 知聖パウロ教会の会館修繕等 て、本当にありがとうござい この度は収穫感謝献金を高

明け方にかけて激しい雨に見 具合もなく、日々の教会活動 舞われ、8月20日未明に会館 につぶやいた翌日、午後から 恵みの雨がほしい、とSNS 8月の猛暑の中、雨が降らず 落しました。 入口ポーチ屋根のタイルが崩 に使用していました。しかし、 1997年の落成後大きな不 高知聖パウロ教会の会館は

工務店によると原因は雨漏

でした。 工事費は百十万円ということ りによる浸食で、足場込みの

り、 費用の一部に充て、 げいただいた収穫感謝献金を きました。 もお招きし、感謝のうちに改 月下旬には改修工事を終えま 修終了の祝会をもつことがで 120周年にあたることもあ た。ちょうど今年は宣教 皆様のお支えにより、お献 10月13日には工務店の方 無 事 9

とうございました。 同より皆様のお祈りとお支え に感謝申し上げます。ありが 改めて高知聖パウロ教会一



ります。 された人たちをより苦しめて を受けた人たちや痛みを負わ いるということもしばしばあ 教会にとって「和解」や「赦 しかし、そのことが被害 は大切なミニストリーで い」と言う仲間を赦さないと

が、マタイー八・二一以下の その中で示されたものの一つ し」について神学しました。 たが、「私は悪くない」と言 刻な裏切り行為を受けまし いでいる自分に苦しむ中、「赦 せんでした。その後、赦せな められて話し合いに臨みまし た。その人と和解するよう勧 い張られ、赦すことができま 「『仲間を赦さない家来』のた 以前、親しかった人から深

の仲間が「どうか待ってくだ この譬えの中で、家来やそ

> り、「お金なんか借りていな 家来の借金を帳消しにしてや 金なんか借りていない」と言 さい。返すから」と言わず、「お したでしょうか。それでも、 い張っていたら、主人はどう

私たちは自らの罪を悔い改め よってすべての人に赦しを差 すでにイエス様の十字架に ありません。確かに、神様は いうのであれば、懺悔は必要 と言い張っても主人は赦すと し出しておられます。しかし、 もしも、「借りていない」

自分の目にある梁には気づか にあるおが屑は見えるのに、 方で、「きょうだいの目

> 願っています。 赦しを求める者でありたいと せない人かもしれませんが、 のも確かです。 ない」(マタイ七・三)という 私も誰かの赦

ます。 う。 勢が低迷しているのだと思い 開かれていないからこそ、教 めておく必要があるでしょ ず、各自がしっかりと心に留 他者に対して開かれていない か」ということを他人事とせ 分が無自覚な危険性を持ち、 私たちはまず、「いかに自 無自覚な危険性をもち、

き渡すでしょうか。

いうことで家来を拷問係に引

ではないでしょうか。 トの体へと変えられていくの らも、安全で開かれたキリス りは弱く愚かな者でありなが ていく中で、私たち一人ひと 持って神様の助けを祈り求め そして、そうした自覚を

受け取る必要があるのです。

て、その差し出された赦しを

12 マアンヤーベラマリン カナーベラマリン カナラマリーベラ 鳩 ペ崩 祝 祝 ヘルタハテラ マリハテラ マリ 4 洗 テ白 礼 米子聖ニコラス教会口 松 本 道 雄(水) 洗 黒岩林へ 堅 吉 ŋ 礼 広島復活教 信 野 田本 令優香 会子子里 恵 エリザ ヒッポの ダマ月 祝 ッザベツ ビリ日 のオ 日米デア日子でま 神戸聖ミカエル教へツー脇 主 堅 逝 立 川 聖高南 三コ倉 広島復活教会 信 去 1ラス教へ 花 一野

3月の教区関係教役者 逝去記念聖餐式

日時 2025年3月6日(木) 午前10:30

場所 神戸聖ミカエル大聖堂

司式 司祭 瀬山 会治

説教 司祭 與賀田 光嗣

どなたでもいらしてください

*3月の記念逝去教役者

フレッド ケテルウェル 3日 司 祭 アリス ロ バ ー ツ 6 ⊟ 宣教師 オグレスビー 11日 宣教師 アンジェラ ヤコブ 八代 12 H 主教 13日 伝道師 明山せ つ 16日 宣教師 エリザベスナ ッシ 7 ア V 17日 司 祭 エリック ン ガーデナー 17日 官教師 フローレンス 18日 主 教 クリストファー 木川田 一 郎 主 教 21日 ヒュー フ オ ス 司 祭 21日 村 田俊雄 22日 司 祭 オリバー ナ イ \vdash 22日 伝道師 ナオミ 広 瀬 なおみ 伝道師 ハンナ 田中ハナ子 23日 伝道師 エリザベツ 億 川 三 重 25∃ 27日 伝道師 中 尾 ミサヲ 27日 司 祭 ウォルター ウェストン 29∃ 司 祭 ステパノ 袴 田 観 30日 司 祭 ヨハネ 粟飯原 亀 31日 伝道師 マリヤ 团 部 浄 31日 司 祭 山 田 勝 敏

*逝去年月日不明の方々もお祈りします。

2025年 下記のように人事異動を発令します。

司祭 マルコ 藤井 尚人

4月1日付 鳥取聖ルカ教会管理牧師を委嘱する

司祭 パウロ 瀬山 公一

3月31日付 浜田基督教会牧師、

松江基督教会・広瀬基督教会管理牧師の任を 解く

4月1日付 徳山聖マリア教会牧師を任命する 下関聖フランシス・ザビエル教会管理牧師を 委嘱する

司祭 パウロ 竹内 宗

3月31日付 徳山聖マリア教会牧師、

下関聖フランシス・ザビエル教会管理牧師の 任を解く

4月1日付 広島復活教会牧師を任命する 呉信愛教会・浜田基督教会管理牧師を委嘱する

司祭 ミカエル 杉野 達也

3月31日付 鳥取聖ルカ教会管理牧師の任を解く

4月1日付 松江基督教会・広瀬基督教会管理牧師を委嘱 する

司祭 イサク 坪井 智

3月31日付 神戸聖ヨハネ教会管理牧師の任を解く 4月1日付 神戸聖ヨハネ教会牧師を任命する

司祭 セバスチャン 浪花 朋久

3月31日付 立教学院出向の任を解く 4月1日付 広島復活教会副牧師を命じる 呉信愛教会協力司祭を命じる

司祭 バルナバ 永野 拓也

3月31日付 広島復活教会牧師、

呉信愛教会管理牧師の任を解く

4月1日付 学校法人プール学院への出向を命じる ただし、その期間は2025年4月1日より 2028年3月31日までとする

司祭 ダビデ 林 和広

4月1日付 松蔭女子学院大学チャプレンとして派遣する

司祭 ヨシュア 長田 吉史

4月1日付 松蔭女子学院大学チャプレンとして派遣する

司祭 イサク 坪井 智

4月1日付 松蔭女子学院大学チャプレンとして派遣する 松蔭女子学院中学・高校チャプレンとして派 遣する